



Einbürgerung

Pressemitteilung Tag der Heimat – auch für Roma

Düsseldorf, den 25.08.2023

Tag der Heimat – auch für Roma

Erstmals begehen Roma in Düsseldorf am 26.8.2023 ab 17:00 Uhr im Rahmen eines Livestreams auf dem Facebook-Account von Carmen e.V. <https://www.facebook.com/Carmen-duseV/> den Tag der Heimat, den 1950 der Bund der Vertriebenen initiierte. Damit will Carmen e.V. langjährig in Deutschland lebende Roma motivieren, sich einbürgern zu lassen. „Auch für uns, die als Nachkommen von Gastarbeitern hier aufwuchsen, oder für andere Roma, die als Flüchtlinge hierher kamen, ist Deutschland schon lange Heimat,“ betont Orfej Alievski, der stellvertretende Vorsitzende von Carmen e.V. „Die Einbürgerung ist nicht nur der letzte Schritt des Bekenntnisses zu unserem Land, sondern auch ein Statement für den Anspruch auf Akzeptanz und gleichberechtigte gesellschaftliche Teilhabe,“ ergänzt er. Dennoch ist der Tenor der Protagonisten ist zwiespältig. „Deutschland ist gut für uns,“ sagen sie, „aber wir haben uns unsere neue Heimat auch hart erarbeitet. Und deshalb ist die Einbürgerung nur folgerichtig.“ Umso mehr beklagt Alievski, dass ihnen diese Heimat manchmal immer noch streitig gemacht wird.

Das Projekt **Einbürgerung** wird vom Ministerium für Kinder, Jugend, Familie, Gleichstellung, Flucht und Integration des Landes Nordrhein- Westfalen gefördert.

P.R.

Carmen e.V. · Erster Vorsitzender: Sami Dzemailovski · Vereinsregister Düsseldorf: Nr. VR 7366
Tel: 0211 – 158 606 61 · Fax: 0211 – 158 65 41 · Mail: [info\(at\)carmen-ev.eu](mailto:info(at)carmen-ev.eu) · Web: <https://www.carmen-ev.eu/>
Bank für Sozialwirtschaft · IBAN: DE85 3702 0500 0001 6703 00 · BIC: BFSWDE33XXX

Gefördert vom



im Rahmen des Bundesprogramms

Demokratie **leben!**